
 
 

Protokollauszug 
aus der 

39. öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Eiche  
vom 19.10.2023 

 
öffentlich 
Top 9 Sonstiges 

 
 

 
1. Vorstellung Deutsche Giganetz GmbH  

Herr Mario Weinkauf informiert anhand einer Präsentation (ist der Niederschrift im Ratsinfor-
mationssystem beigefügt) über den geplanten Glasfaserausbau in den Ortsteilen, hier insbe-
sondere des Ortsteils Eiche. In Potsdam beträfe es 16.000 Haushalte und 400 Gewerbe. Eine 
benötigte Beteiligung zur Umsetzung des Ausbaus liegt bei 35 %. Sollte die Beteiligung ge-
geben sein, wird der Maßnahmebeginn etwa Mitte Dezember 2023 sein. In Eiche sind es 
1.004 Adresspunkte, 3.296 Haushalte und 41 Gewerbe.  
 
Die Landeshauptstadt Potsdam (Ansprechpartner: Herr Schenke, Fachbereich 47 Mobilität 
und technische Infrastruktur) ist Kooperationspartner der Deutschen Giganetz GmbH. 
 
Folgender Ablauf ist Planung: 
1. Abschluss Kooperationsvereinbarung 
2. Bürgerbefragung 
3. Nachfragebündelung 
4. Bauvermarktung 
5. Nachvermarktung 

 
Herr Stehfest fragt an, wie die Verlegung der Glaserfaserkabel in der Kaiser-Friedrich-Straße 
erfolgen wird. Herr Weinkauf teilt daraufhin mit, dass vorhandene Rohre genutzt werden. Ob 
diese in der Kaiser-Friedrich-Straße zur Verfügung stehen, befindet sich noch in der Prüfung. 
Wie der genaue Bauablauf aussehen wird, ist momentan aber noch nicht bekannt. 
 
Herr Weinkauf teilt weiterhin mit, dass die Bürger über Flyer und Bürgerschreiben informiert 
werden. 
 
Für die Vermarktung werden auch noch Multiplikatoren benötigt. 

 
2. Herr Koch teilt mit, dass das Grundstück, auf dem gerade der Zirkus Renz aufführt, sich im 

Eigentum von Einwohnern des Ortsteils Eiche befinden und der Ortsbeirat sich bemühen 
sollte, dass das so bleibt. 

 
3. Herr Jäkel teilt mit, dass der Radweg zwischen dem Baumhaselring und der Herzbergstraße 

laut Antwort der Forstverwaltung zum größten Teil im Eigentum der Landeshauptstadt befin-
det und nur ein geringer Teil der Forst. 

 
4. Herr Jäkel informiert weiterhin, dass der Förderverein der Grundschule „Ludwig-Renn“ den 

Ortsbeirat um eine Spende in Höhe von 250 € zur Umrahmung des Weihnachtskonzertes der 
Grundschüler gebeten hat. Diese soll u. a. für die Beschaffung von Kinderpunsch, Hot Dogs, 
Lebkuchen etc. genutzt werden. Der Antrag wird vorab in die Prüfung gegeben und als Antrag 
für die nächste Ortsbeiratssitzung eingebracht. 
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5. Herr Jäkel stellt Herrn Wilfried Gerlach als neues Ortsbeiratsmitglied vor. 
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